

Rio de Janeiro, 01 de Enero de 2020

DIVULGACIÓN OFICIAL DE LA LETRA DEL AÑO 2020 PARA BRASIL

PRESIDIDA POR EL SACERDOTE DE IFÁ DANIEL FABRÍCIO - "OGUNDA DIO"

### BABALAWOS QUE PARTICIPARAM:

- -Rafaelito Awo IRETE UNTELU
- -Carlos Esteves Awo IKA YEKU
- -Nilson Awo OGUNDA LENI
- -Luiz Claudio Awo IRETE UNTELU
- -Jander AWO OTRUPON GUEDE
- -Luiz Henrique Awo OFUN TEMPOLA
- -Rodrigo Awo IROSO OJUANE
- -Rogério Awo OGBE WENE
- -Evandro Awo OGUNDA BIODE
- -Egídio Awo OYEKUN BIKA LOMI
- -Robson Awo OGUNDA KETÉ
- -Junior Awo OFUN TEMPOLA
- -Adalto Awo OSHE NILOGBE
- -Agustín Awo OSALOFOBEYO
- -Paulo Awo ERDIBRE
- -João Awo OSHE TURA
- -Alexandre Awo Ogunda Kete
- -Cordeiro Awo Ogbe Wene

### ODUN TOYALE (SIGNO REGENTE):

IWORI YEKU ÌWÒRÌ ÒYÈKÚ ÌWÒRÌ'YÈKÚ

### ODUN LOKUTA LEKE (1° TESTIGO)

OSHE TURA ÒSÉ ÒTÚRÁ ÒSÉ TÚRÁ ÒSÉ AWURELA ÒSÉ ELERE

## ODUN TOMALA BELANSHE (2° TESTIGO)

OGUNDA MASA ÒGÚNDÁ ÒSÁ ÒGÚNDÁ'SÁ ÒGÚNDÁ MASÁ



#### ORACIÓN PROFÉTICA DE IFÁ:

OSOGBO OFO LAITOSHU NITORINÁ ELENI OFO (PERDIDA DE TODO POR CAUSA DE CHISMES E RUMORES POR NO PENSAR Y ANALISAR ANTES DE HABLAR.)

#### QUEM DEFENDE:

SHANGO - EJEBALE A SHANGO

#### ONISHE LERI:

AWE - LAVAR LA CABEZA CON HIERBAS.

#### ONISHE ILE:

PARALDO ILE

ENCERRAMIENTO: AUNSORO.

EBO: AKUKO, EYELE, GBOGBO ASHE

#### DIVINIDAD QUE GOBIERNA:

ORUNMILÁ

ORUNMILÁ ES CONSIDERADO DENTRO DE LA RELIGIÓN YORUBA COMO HIJO DE OBATALA Y YEMU; HERMANO DE ELEGGUA. SU NOMBRE CONOCIDO TAMBIÉN COMO ORUNLA Y ORULA, PROVIENE DE LA POBLACIÓN YORUBA Y SIGNIFICA "SÓLO EL CIELO CONOCE QUIENES SE SALVAN", YA QUE ES ÉL QUIEN CONOCE LOS SECRETOS DEL MUNDO, POR SER TESTIGO EN SU CREACIÓN CUANDO ESTABA CON OLORDUMARE (DÍOS). ES CONOCEDOR DEL DESTINO DE TODAS LAS COSAS Y SERES VIVIENTES; COMO SE ORIGINARON, COMO ESTÁN Y COMO TERMINARÁN.

Dia da semana: DOMINGO

Número(s): 4 e 16

### DEIDAD QUE ACOMPAÑA:

OSHUN

OSHUN, NOMBRE TAMBIÉN CONOCIDO COMO OSUN, OXUM OU OCUN, EN LA RELIGIÓN YORUBA, ÉS UNA DIVINIDAD QUE REINA SOBRE LOS RIOS, CONSIDERADA LA SEÑORA DE LA BELLEZA, DEL AMOR Y MUY RELACIONADA CON LA RIQUEZA, LA VANIDAD Y EL PODER FEMENINO. ESTÁ REPRESENTADA POR UNA MUJER AFRICANA CERCADA DE ORO, ESPEJOS, Y CARGANDO UN BEBÉ EN SUS BRAZOS, REPRESENTANDO EL PODER DE SU BELLEZA Y AFECTO. ÉS TAMBIÉN ADORADA EN EL CANDOMBLÉ, UMBANDA Y DIVERSAS RELIGIONES AFRO-AMERICANAS. OSHUN ES LA DUEÑA DEL ORO Y DE LA NACIÓN IJEXÁ. TIENE EL TÍTULO DE ÌYÁLÒDÈ ENTRE LOS ORIXÁS.

Dia da semana: SÁBADO



Número(s): 5 e seus múltiplos

#### BANDERA DEL AÑO:

TODA VERDE CON BORDAS AMARILLAS

#### REZA DE SIGNO REGENTE Y SUYERE

REZA: IWORI YEKÚ INKAN OMBELARE OUN YELENI INTORI INKAN TOWALORE ALA TOKUMA ALA BURURU OUN BATONSHE GUE INKAN TO GIRELORI KOMAWA YOTE LOWO LOMA NI MI OBORÍ.

CON ESTA REZA ESTAMOS PIDIENDO A ORUMILÁ QUE NOS AYUDE, PARA QUE ATRAVÉS DE NUESTRO ESFUERZO DE TRABAJO CONSIGAMOS NUESTRO ALIMENTO Y QUE NOS PROTEJA Y NOS LIBRE DE LA MUERTE, DE ENFERMEDADES, DE PERDIDAS, DE TRAGÉDIA, DE ACCIDENTES, DE HECHIZOS, O SEA, DE TODAS LAS COSAS NEGATIVAS.

SUYERE:

#### NASCE EN ESTE ODDUN

LA HEMORRAGIA Y LA MENSTRUACIÓN FEMININA. EL CHANTAJE. LAS HUELLAS EN LA TIERRA.

#### REFRANES DEL ODDUN

EN BOCA CERRADA NO ENTRAN MOSCAS.

EL MURCIÉLAGO CON LA CABEZA PARA ABAJO OBSERVA DE LA MANERA QUE SE COMPORTAN LOS PÁJAROS.

#### CONSEJOS DE IFÁ

### **GENERAL**

Hay que tener mucho cuidado de cómo se habla a todos los niveles, ya que se habla de traición, chantaje, engaño con otros, engañar a la gente, etc. Sabemos muy bien que la lengua es el látigo de la cola.

Interprete muy bien lo que sucede, analice y preferiblemente no hable; a menos que haya convicción en el evento y no implicará calumnia, difamación o algo similar.

En este Odú, el sendero, las huellas, que se pueden usar para bien o para mal. Por lo tanto, lleve su vida de la manera más honesta, silenciosa y transparente posible consigo mismo y con los demás para que no sufra humillación, chantaje, incredulidad y desacuerdo.

Cuide la fuente de las ganancias para que no sufra cargos criminales.



Debido a las profecías en las relaciones hombre / mujer, el feminicidio debe aumentar.

Iwori Yeku, según la profecía señalada por Orunmila para el año 2020, es un odu que nos alerta sobre muchos peligros. Las tendencias de pérdida se presentan con la persona y otras personas a su alrededor como productoras de inestabilidad.

La preocupación que deberíamos tener es si hacemos una evaluación correcta del riesgo cuando tenemos que tomar una decisión. Habla de la capacidad del ser humano para acostumbrarse a lo que no es bueno. Por lo tanto, debemos saber bien lo que deseamos y lo que se debe hacer para poder obtener.

Al no evaluar los riesgos y sentirse cómodo en situaciones desfavorables, puede creer que puede abordar sus necesidades y vivir de manera independiente o diferente a otros seres humanos. Por lo tanto, en este Odu se usa la imagen de "Amigo de la Muerte", es decir, ese personaje que, aunque humano y mortal, se ve a sí mismo como familiar, como un amigo del responsable de acabar con nuestras vidas, Iku (la muerte). Iwori Yeku puede manifestarse como alguien que cree que, por sus peculiaridades, determinación o su imagen, está más allá de las consecuencias que afectan a los mortales. Se imagina y se comporta como si pudiera componer con lo que rompe su propia naturaleza, su propia vida.

Esta figura del "Amigo de la Muerte" nos trae esta reflexión: lo que es malo para la esencia del ser humano es malo para TODOS los seres humanos, independientemente de la capacidad de cada individuo para pensar o imaginar circunstancias en las que puedan acomodarse elementos malvados. La muerte toma al que se considera su amigo, ya que dirige a todos los demás. Por lo tanto, debemos preocuparnos por nuestro bienestar y aquellos que nos siguen.

Este Odu nos recuerda que una situación negativa no puede ser buena. No podemos ser livianos sobre la posibilidad de que nosotros y nuestros seres queridos o vecinos seamos perjudicados al descuidar los peligros o necesidades. Ifa recomienda que usemos nuestra inteligencia y sabiduría para evitar peligros y riesgos, trabajar para evitar que ocurra la negatividad y buscar formas de nunca acostumbrarnos o conformarnos con lo que no es positivo en nuestras vidas.

En este mundo, debemos preocuparnos por la efectividad de los resultados producidos por nuestras acciones. Deberíamos preocuparnos por lo que realmente aprovechamos de estos resultados. Este odu arroja resultados, pero dice que estos pueden no corresponder a quienes lo produjeron. Lo que se produce puede no ser disfrutado por quienes lo produjeron.



El odu Iwori Yeku habla de la tendencia a querer diferenciarse de los demás, incluso negativamente o cuando no se espera obtener ganancias de él. Debido a que está ansioso por ser diferente de los demás, puede descuidar la sabiduría y los consejos ofrecidos por otras personas a su alrededor e incluso puede ignorar información confiable o referencias importantes. Esto pone en riesgo sus proyectos y puede ser cuestionado incluso por sentido común.

La recomendación de Orunmilá es que las personas no deben buscar autonomía e independencia en lugar de trabajo en equipo, empatía y confianza. Aconseja la unidad cuando es vital para obtener resultados positivos, duraderos y efectivos. Es crucial que reconozcamos la importancia de cada individuo y promovamos la unidad y la comprensión, ya que este año muchos se alimentarán de chismes, desinformación, arrogancia y descrédito.

Este es un Odu Ifá de soledad y sufrimiento. Ifá dice que para superar los problemas, es necesario elegir bien con quién caminar, saber en quién confiar y estrechar lazos de amistad, amor y compañía.

Debes tener cuidado con lo que dices, porque es prudente cuidar tu boca. Es muy importante entender qué guerras realmente valen la pena y cuáles no deberían buscar pólvora en el mercado. En Iwori Oyekun aprendemos que la Muerte (Iku) no puede ser un buen amigo, porque es natural comer carne de hombre. Ifá recomienda que tengamos cuidado y no debemos arriesgarnos bajo ninguna circunstancia que amenace nuestras vidas; que debemos cuidar la salud del cuerpo, la cabeza y el espíritu.

Ifá nos recuerda la importancia de las mujeres, su habilidad, su fuerza y su delicadeza. Ifá recomienda que los hombres tengan cuidado con las mujeres de sus familias, que respeten a sus madres, sus esposas y sus hijas. Será un año cuando se pueda probar el poder femenino. Las mujeres pueden ser desafiadas a tener una mayor influencia en la sociedad y responderán al desafío con vigor y coraje.

Ifá dice en Iwori Oyekun que el dinero se intercambia por poder y honor por dinero. Este será un año de dudosa prosperidad; Este es un año en que las cifras económicas publicadas por la prensa serán beneficiosas, pero habrá dificultades en casa. Necesitamos ocuparnos del gasto y las inversiones nacionales, al igual que debemos ser conscientes de las promesas de prosperidad rápida e ilícita.

Ifá recomienda respetar a los mayores, escuchar lo que tienen que contar y aprender de ellos.

Ifá prevé un año de muchas pérdidas colectivas: pérdidas de derechos sociales y civiles, pérdidas que llegarán a los más pobres y necesitados. Será un año de crisis en las áreas de educación, salud, cultura, seguridad e infraestructura. Será un año problemático para las libertades individuales, como la prensa, la expresión y la opinión. En particular, para las religiones de base africana, podemos ver un ambiente aún más adverso de persecución e intolerancia.



Finalmente, Ifá dice en Ogunda Masa (el segundo testigo) que la unidad debe mantenerse. En todas las esferas, religiosa, familiar, laboral, es esencial fortalecer la amistad y el compañerismo, hacer esfuerzos para conciliar y superar los problemas, evitar conflictos tontos y apostar por buenas alianzas. Ifá recomienda una conducta amable y amorosa como medicina, para que juntos podamos superar las dificultades que vendrán. Que tengamos inteligencia, sabiduría y gentileza. Siempre.

Ifá pide RESPETO entre las personas para mejorar la relación entre las personas que tienen diferentes conceptos, diferentes opiniones, diferentes creencias, diferentes sexualidades, diferentes colores, diferentes nacionalidades, en resumen, el RESPETO por las diferencias nos llevará al camino de la paz que todos buscamos. Respetar la forma de vivir y pensar de otra persona no significa cambiar su forma de vivir y pensar, sino entenderse y respetarse mutuamente. Ifá nos enseña esto al mostrar que, en la naturaleza, "el murciélago duerme boca abajo y observa cómo se comportan los pájaros", es decir, Ifá dice que antes de juzgar a una persona debemos mirarlos desde otros ángulos y tratar de comprender su comportamiento.

## **CASA**

Cuida la casa espiritualmente, haciendo limpiezas periódicas. Evitando así las malas influencias espirituales y sociales.

En nuestra vida familiar y hogareña, debemos buscar la unidad de propósito. Ninguna casa puede pararse sobre una cabeza, se requiere la participación de todos. Es crítico que las familias fortalezcan y apoyen a sus miembros. El odu predice dificultades financieras internas y afirma que la falta de empatía y los lazos familiares fuertes pueden conducir a malentendidos, conflictos y rupturas familiares.

En 2020 siempre debemos tratar de comprender las dificultades y los límites de cada uno para poder tomar decisiones sobre el progreso de los temas relevantes. Es un año en que la dificultad de comprensión y entendimiento puede dificultarnos alcanzar nuestros objetivos colectivos e incluso comprometer la estabilidad del hogar.

Los líderes nacionales, ya sean individuos o parejas, deben reflexionar sobre la calidad de su liderazgo en el hogar y cómo apoyan el desarrollo de sus hijos o tutores.

Recomienda que nos centremos en la serenidad y que nos escuchemos mutuamente para poder entender lo que está sucediendo, cuáles son las dificultades de cada uno y, sobre todo, cómo podemos apoyarnos mutuamente, complementando nuestras fortalezas y equilibrando nuestras debilidades.



Debemos prestar mucha atención a nuestras necesidades y problemas, ya que este será un año en el que se mostrarán y nos harán daño si no se tratan a tiempo.

Es un año en que la negligencia y la incapacidad de atención tendrán un precio excelente.

# **FAMILIA**

Recomienda un buen trato con las familias, ya sean carnales, espirituales, de consideración de una manera humilde, transparente y honesta, sin imposición pero con comprensión siempre que sean dignas, honorables. Evitar la desunión familiar

Respetar a los mayores en todos los aspectos y entornos ambientales. Ya sea en el ámbito familiar, social, religioso, profesional, cultural, etc. Así como los ancianos deben respetar a los más jóvenes.

Los matrimonios sobrevivirán si hay respeto entre los cónyuges. De lo contrario, habrá violencia en el hogar con un número creciente de crímenes pasionales y violencia contra las mujeres. Es el momento de la unificación familiar para un bien común.

Este Odun habla de la dificultad de mantener la unidad familiar. Habrá desobediencia y falta de respeto de los niños hacia los padres, especialmente con la madre.

# **RELIGIÓN**

Uno debe tener una postura de unidad, eficiencia de posicionamiento de las religiones de las matrices africanas, incluso con una postura más igualitaria podemos interactuar mejor no solo entre nosotros, sino junto con las otras religiones y sus cónclaves.

Como dice Ogunda Masa: "JUNTOS SOMOS MÁS FUERTES"

Como Ifá viene junto con Oshun, y son los Orixás que gobiernan el año, por lo que será de suma importancia seguir los consejos dados durante el período por Orunmila ya que él:" es el señor del destino y el testigo de la creación.

Y rezamos a Oxum por su dulzura y para dar a luz un año próspero, en todos los aspectos positivos para nuestro país, a pesar de los problemas que acompañan esos Oduns y las profecías de Osode de 2020.

También es un año en el que debemos aferrarnos a los santos para poder deshacernos de los males.

Orunmilá recomienda el fortalecimiento de las tradiciones religiosas. Este año, más que de costumbre, el conocimiento superficial o la falta de respeto por la tradición pueden ser cobrados fuertemente. Es un año en el que coquetear con la incertidumbre, la creatividad litúrgica o la falta de conocimiento perjudicará al practicante, pero especialmente al sacerdote. Es un año en el que debemos tratar de evaluar si hemos realizado



procesos religiosos y místicos de la manera correcta, sin atajos o innovaciones innecesarias.

Muchas personas necesitarán el apoyo de sus comunidades religiosas y sacerdotes, por lo que deben estar bien estructurados para poder recibirlos y guiarlos de manera correcta y efectiva. Este no es un año para ser impertinente en nuestros límites y alcance. Es crucial que las diferentes tradiciones se vean y se reconozcan en sus diferencias, pero también en sus objetivos comunes. Es un año en el que se desarrolla la tolerancia religiosa o muchos conflictos quedarán sin esperanza.

Este año debemos profundizar nuestra práctica de buena conducta. Debemos comprometernos con Iwá Pelé, buena conducta, desde el entendimiento de que esta actitud hacia nosotros y el mundo es la clave para una sana convivencia entre los seres humanos.

Lo que me lastima también lastima a mi hermano, por lo que no debe ser tratado a la ligera o maliciosamente.

La vanidad dentro de la religión será castigada con el descrédito público e incluso la muerte prematura, porque lleva a los religiosos a superar los límites preestablecidos de su religión. Ifá dice que este no es un año de vanidad, sino de religiosidad. Estamos dejando de lado las enseñanzas de nuestros antepasados religiosos, las bases teológicas de nuestra religión milenaria, los fundamentos y dogmas que son los pilares que sostienen nuestra liturgia para satisfacer nuestro ego, nuestras voluntades a menudo contaminadas por nuestras necesidades personales.

Ifá nos advierte que realicemos ceremonias para conocer a nuestros antepasados familiares y religiosos.

Ifá aconseja a todos los sacerdotes y sacerdotisas que tengan mucho cuidado con sus templos. Especialmente de qué se habla y cómo se transmite a sus miembros. Se necesitan conversaciones claras y cualquier problema puede resolverse rápida y fácilmente.

Debemos dedicarnos a lo sagrado, mantener nuestros Ebbos al dia. Para que podamos evitar o desviarnos de los osogbos de este odu.

### SALUD

Crisis en el sistema de salud pública, que afecta cada vez más a los más necesitados.

Marca enfermedades del estómago, las piernas y con el tracto urinario e intestinal.

Tenga cuidado para evitar enfermedades venéreas. Y especialmente las mujeres sufrirán más de enfermedades relacionadas con su género. Deben mirar más de cerca a su ginecólogo para tratar sus genitales, prevenir o tratar enfermedades venéreas y vaginales, y tener cuidado de no tener hemorragias internas.



Este Odun alerta a las mujeres sobre la atención y los problemas que amenazan la vida relacionados con los abortos.

Las enfermedades que no se tratan de manera efectiva y disciplinada tienden a degradarse y empeorar rápidamente, e incluso pueden conducir a la muerte. Es un año en el que podemos ver a un gran número de personas sucumbir a problemas de salud y falta de atención básica. No debemos descuidar o retrasar el cuidado de nuestra salud y de las personas que amamos. Podemos observar la aparición de nuevas enfermedades o el regreso de enfermedades erradicadas durante mucho tiempo, especialmente aquellas cuyo dominio sobre el tratamiento o la profilaxis no ha sido necesario durante mucho tiempo. Descuidar o cuidar la salud en base a opiniones o contenidos poco confiables puede ser mortal.

Este signo indica problemas en el útero, ciclo menstrual, enfermedades venéreas y, en particular, cuidado de los senos.

En cuanto a la salud general debemos ser muy cuidadosos. Este año la gente será imprudente (sin temor a morir o sin respeto por la fuerza de Iku que vive en la Tierra), un poder que Olofin también hizo para habitar en la Tierra.

En Iwori Yekun debemos tener cuidado con los problemas en las piernas, pies, manos y brazos. En este Odu se marca la posible pérdida de un miembro.

Cuide los problemas cardíacos, pulmonares, respiratorios (Fosa nasal). Cuidado con la salud bucal. No tener problemas en la boca principalmente con la lengua.

Cuida la vista y la audición.

# **POLÍTICA**

Es un año electoral, por lo que debemos ser conscientes en quién vamos a votar, analizar el perfil, el carácter, los antecedentes de los posibles candidatos y votar de manera consciente.

Tenemos que aprender a votar las propuestas, no a las personas, y también a cobrarles cuando no cumplan.

Tendremos un año muy difícil con una política económica muy monetarista. Centrado en rentistas.

Aumentará el poder financiero de la clase Alta, es decir, una mayor concentración monetaria en manos de unas pocas personas/empresas y una menor disponibilidad financiera para el resto de la población. Con un empobrecimiento de las clases más bajas de la población.

La traición entre los líderes se reflejará inexorablemente en la población. Este será un año en el que enfrentaremos grandes dificultades debido a la falta de preparo y / o voluntad política en la clase política para mejorar las cosas.



Los intereses en juego en las esferas superiores no son los mismos que la población general necesita y no alcanzan a la mayoría. Por lo tanto, aunque podemos ver resultados entregados en el escenario general, la población necesitada no disfrutará de la mayoría de sus beneficios.

Veremos un aumento en la imprudencia de líderes y políticos en sus discursos y decisiones. Por lo tanto, podemos esperar un agravamiento consecuente en aquellos sectores en los que la confianza y el posicionamiento de los gobernantes operan como referencia, como la economía y las inversiones.

Por lo tanto, la población puede no confiar más en la política y su capacidad para producir resultados que mejoren la vida de los más necesitados.

Ifa dice que nuestro país sufrirá discriminación internacional con sus gobernantes considerados "tontos e idiotas", y nuestro país es un lugar donde todos los demás países pueden usar y abusar de su riqueza, lo que lleva a pérdidas significativas que afectarán nuestra economía doméstica.

Podemos decir que las mujeres deberían ocupar grandes cargos este año. Pero deben tener mucho cuidado con su curiosidad para no crear problemas futuros por sí mismos.

A nivel gubernamental, nuestros gobernantes deben ser muy cuidadosos con sus palabras y actitudes. Pués nuestro país puede caer en el descrédito por las palabras fuera de lugar y el mal pensamiento de nuestros gobernantes.

Ifá nos advierte de problemas políticos derivados de una pobre articulación política. Los problemas pueden provenir de palabras y conversaciones sin sentido o en desacuerdo con el liderazgo político y viceversa. Causando así una tremenda confusión en la escena política.

Estos problemas pueden conducir a la inestabilidad e inseguridad en el escenario económico, lo que lleva a una mayor inflación y un aumento del desempleo y la informalidad.



## HISTÓRIAS O PATAKINS

### EL CAMINO DONDE EN BOCA CERRADA NO ENTRAN MOSCAS

En un pueblo habia una vez un hombre el cual era un gran ozainista y tenia los conocimientos necesarios de ozain para resolver los graves problemas que traian los aleyos.

Un dia llego a su casa una mujer muy linda y hermosa procedente de otra tribu y el ozainista quedo profundamen te enamorado de ella y se la presento a su ozain para ver si este la queria como compañera de el; pero la pernda le dijo que no, debido a que aquella mujer no le iba a servir a su hijo como era debido.

Todo esto lo habia hecho el ozainista sin saber que aque lla mujer se iba a fijar en el y a pesar de la negativa de ozain, este la enamoro; pero dicha mujer no lo acepto.

Este ozainista que estaba perdidamente enamorado y no sabiendo como buscar la forma de que la mujer lo aceptara decidio enseñarle los secretos de su ozain y asi lo hizo diciendole que esto lo estaba haciendo a cambio de su amor. Entonces la mujer picada por la curiosidad de cono cer aquel secreto acepto.

En cumplimiento del pacto el ozainista empezo a vivir con la mujer en su casa y le enseño los secretos de su cazuela y como era que hacia los trabajos con ozain.

A partir de ese momento dicha mujer se empezo a sentir mal del vientre y el ozainista estaba desesperado por hacer vida sexual pero la mujer no sentia ningun interes por el, solo por conocer los secretos y ademas dada las circuns tancias ozain, desde el mismo dia en que el ozainista le habia enseñado el primer secreto la habia convertido de mujer a hombre retirandole la regla y a consecuencia de esto se comenzo a interesar por las demas mujeres.

Ozain ademas, castigo a su hijo dejandolo impotente y mas tarde lo dejo sordo y ciego y desde ese momento la mujer asumio el mando y control de todo en la casa.

Nota: La mujer sin menstruación puede tener una guia de Ozain.

Nota: Los secretos de Ozain no se enseñan a las mujeres.

### EL CAMINO DEL DESOBEDIENTE

Habia un hombre que se veia muy mal, pasaba mucho trabajo por lo que fue donde orunmila, el cual le vio este ifa; donde orunmila le dijo que tenia que orugbo con un carre toncito, ikordie y que no le hiciera favores a nadie y que cuando botara el ebbo no se parara en ningun lado.



El hombre no hizo caso, se encontro en el camino a un hombre con un carreton atascado, que resulto ser elegba, quien se lamentaba de no poder llevar de comer a sus hijos, por hallarse su carreton atascado. El hombre le cogio lastima, solto el ebbo poniendolo al lado de la rueda del carreton y empezo a ayudar hasta que se desatasco el carreton, pero cuando fue a buscar el ebbo vio que iba pegado a la rueda del carreton y a mucho gritar a el hombre del carreton y cuando fue a recoger el ebbo, se cayo y la rueda le partio una pierna, teniendo que amputarsela por su desobediencia.

### EL CAMINO DE LA MUJER Y LA PRENDA

Habia un hombre que tenia una prenda y el decia que era muy buena y que con ella resolvia todos los problemas.

El vivia con su mujer, pero cuando el salia, ella se ponia a hablar con la prenda, pues tenia celos de su marido y ademas miedo.

Un dia el muerto que habitaba en la prenda se le aparecio y le dijo que si ella le daba sangre de su menstruacion, el la obedecia.

Ella pacto con el muerto; eso conllevo que el marido quedara impotente por lo que ella dominaba la prenda.

Un dia la mujer debido al contacto que tuvo con el muerto, quedo toda destrozada por dentro, de donde se le enferma ron sus partes.

Todo esto sucedio porque la mujer no creyo ni en osa ni en orunmila.

Nota: Marca hemorragia interna, sangramiento interno.

Nota: No se preocupe por las cosas de los demas y ocupese un poco de lo suyo.